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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшой снег; ветер восточный, от сла-
бого до умеренного; температура -5…-10.

19 февраля по области – облачно с прояснениями, 
ночью небольшой, местами умеренный снег, днём 
без осадков; ветер восточный, слабый; температура 
ночью -13…-18, днём -7…-12.

20 февраля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, слабый; темпе-
ратура ночью -14…-19, днём -6…-11.
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Патенты для иностранцев
В Воронежской области за прошлый год оформили 

более восьми тысяч патентов иностранным гражданам, 
работающим в России. Большую часть из них (81 процент) 
выдали представителям Узбекистана, которые в основном 
заняты в строительной сфере. Как отметили в региональном 
управлении Федеральной миграционной службы, за прошлый 
год наметился рост числа иностранцев и лиц без гражданства, 
поставленных на учёт. Таких оказалось на 13 процентов больше, 
чем в 2010 году. Кроме того, больше чем на треть увеличилась 
и доля желающих получить вид на жительство.

Проект вышел на старт
В Рамонском районе идут работы по созданию предприя-

тия по производству мяса индейки мощностью 10,8 тысячи 
тонн продукции в год. По словам директора «Агрохолдинг 
Рамонская индейка» Юрия Мелихова, общий объем инве-
стиций для реализации проекта составит 1 585,70 миллиона 
рублей, сроки реализации проекта – 2012-2021 годы. Уже 
подготовлена проектно-сметная документация проекта, 
утвержден градостроительный план, проведены инженерно-
геодезические работы, начато асфальтирование территории, 
подъездных путей. Заключены договоры на поставку молод-
няка и комбикорма. 

Этот сильный слабый пол
«Женщины в полиции» – акция под таким названием про-

ходит в ГУ МВД России по Воронежской области. Приурочена 
она к предстоящему Международному женскому дню. Как 
сообщили в пресс-службе ведомства, в настоящее время в 
органах внутренних дел Воронежской области трудятся более 
2100 женщин. Более 1000 из них носят офицерские погоны. 
Они не отстают от мужчин и показывают высокие результаты 
в оперативно-служебной деятельности. Так, например, майор 
полиции Елена Ткач успешно выступает на соревнованиях 
российского и  мирового уровня.    

Отремонтировать улицу – через суд
В Воронеже жители улицы Черняховского добились через 

суд ремонта дорожного полотна. Несколько дней назад суд 
Центрального района вынес соответствующее решение. Как 
сообщили в прокуратуре Воронежской области, проведённая 
ранее проверка показала, что проезжая часть улицы не соот-
ветствует требованиям Государственного стандарта РФ к экс-
плуатационному состоянию дорог. По мнению прокуратуры, 
эти нарушения создают угрозу жизни и здоровью граждан, 
а также могут причинить вред их имуществу. Правда, пока 
решение суда только на бумаге.

Живи, воронежский малыш!
Воронеж стал пятым городом-участником стартовав-

шей летом прошлого года благотворительной программы 
«Живи, малыш!» Фонда святителя Василия. В её рамках в 
медицинские учреждения регионов России поставляются 
телемониторы для демонстраций фильмов позитивного 
характера. На днях областному центру было передано 14 
телемониторов для воронежских женских консультаций. 
Вручение оборудования прошло в женской консультации 
Коминтерновского района. 

Какая помощь от «скорой»
В Семилукском районе автомобили «скорой медицинской 

помощи» не были оснащены необходимым оборудованием. 
Как сообщили в пресс-службе областной прокуратуры, в 
ходе проверки выяснилось, что из шести машин класса «В», 
предназначенных для проведения лечебных мероприятий 
силами фельдшерской бригады и находящихся на балансе 
Центральной районной больницы, в двух автомобилях не 
было дефибрилляторов, ещё два не были укомплектованы 
электрокардиографами. Районный суд требования прокурора 
удовлетворил и обязал медучреждение оснастить машины не-
достающим оборудованием.

Массовая вспышка дизентерии
В Лискинском районе зарегистрирована вспышка заболе-

вания дизентерией. Пострадавшими оказались 28 работников 
двух предприятий. Как сообщили в областном Роспотребнадзо-
ре, первые пострадавшие начали поступать в лечебное учреж-
дение в минувшую пятницу. Сейчас в больнице находятся 18 
человек, остальные десять лечатся амбулаторно. Специальная 
комиссия выясняет причину распространения инфекции. 
Известно, что рабочие обоих предприятий питались в одной 
столовой. Но нарушений в её работе не нашли. Вместе с тем, 
по предварительным выводам специалистов, инфекция могла 
распространиться через воду. Точную причину назовут позднее, 
когда закончится проверка.

Забыли, как с корью бороться
Вчера в Роспотребнадзоре состоялось совещание, на котором 

обсуждалось состояние инфекционной заболеваемости 
в Воронежской области. Один из главных вопросов  - 
распространение кори, заболеваемость которой продолжает 
расти. Кроме Воронежа уже четыре случая отмечены в 
Бутурлиновке, куда инфекция завезена жителем Ставрополья. 
При анализе ситуации выяснилось, что многие врачи забыли  
диагностику этой болезни, проведение экстренных прививок 
ставит их в тупик, а противоэпидемические мероприятия в 
очагах организуются слабо. Такие недостатки характерны 
не только для сельской медицины, но и для воронежского 
городского здравоохранения. Это мнение главного санитарного 
врача области Михаила Чубирко.
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Учиться в вузе, не выходя из дома
Государственная дума России приняла во втором и тре-

тьем чтениях поправки в законодательство об образовании. 
Теперь вузам разрешено использовать программы электрон-
ного обучения, в том числе и такой вид, как дистанционные 
технологии. Согласно поправкам любые учебные заведения 
могут практиковать электронные методы, при любых фор-
мах обучения. По задумке законотворцев, такие новшества 
помогут упростить и оптимизировать систему образования. 
Даже в случаях эпидемии учащиеся смогут не отрываться от 
образовательного процесса и выполнять все задания, не выходя 
из дома. Но только отразится ли это на качестве подготовки 
будущих специалистов, никто не задумался.   

Сокращают военное присутствие
США планируют сократить свою военную группировку в 

Европе на 11 тысяч человек, говорится в сообщении Интер-
факса. Как отметил министр обороны страны Леон Панетта, 
из Европы выведут две армейские бригады и две авиационные 
эскадрильи. Ранее планировалось сократить войска на семь 
тысяч человек. Уменьшение контингента пройдёт в рамках 
намеченного администрацией США сокращения военного 
бюджета и запланированной реорганизации вооруженных сил 
страны. В настоящее время численность всего американского 
военного контингента в европейских странах составляет 81 
тысячу человек.
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кантемировский район
В последнее время Вячеслав Гри-

горьевич буквально «горит» одной 
идеей. Вместе со своими учениками 
он задался целью сделать необычный 
многофункциональный учениче-
ский стол, выражаясь по-научному, 
трансформер. Как он окончательно 
будет выглядеть, сам мастер пока не 
решил. Есть варианты. Возможно, 
стол будет раскладываться и скла-

дываться, как детский конструктор 
или ездить по комнате, как поезд с 
деревянными вагончиками. А может, 
шкафчики в нём смогут раскрывать-
ся подобно вееру. У команды волоко-
новских изобретателей идей хватает. 
Реализация этого плана – вопрос 
времени. После уроков юные Кули-
бины с удовольствием собираются 
со старшим наставником в кружке 
«Левша», где ломают головы над 
чертежами и различными техниче-
скими новшествами.

- Вячеслав Григорьевич так 
любит своё дело, что никто из его 
учеников в стороне не остаётся, - 
говорит десятиклассник Дмитрий 
Шейкин. – Он всех нас увлёк 
творчеством.

С помощью рубанков, лобзи-
ков и долот самых разных форм 
и размеров мастер творит удиви-
тельные по красоте вещи: резные 
шкатулки, фигурные вешалки, 
журнальные столики с причудли-
во изогнутыми ножками и даже 
шахматы.  Кстати, многие из этих 
самых инструментов достались 
ему по наследству:

- Еще студентом набирался 
опыта под руководством одного 
местного умельца, который на весь 
Кантемировский район славился 
тем, что делал замечательные прял-
ки. Много у него было старинных 
приспособлений. Некоторые из 
них по доброте душевной он по-
дарил мне. Они и сейчас живут, по-

могают мне в работе, - рассказывает 
Вячеслав Михненко.

Любимый материал мастера – 
дерево. Оно и понятно: древесина 
мягкая и податливая, из неё лю-
бую пластическую форму сделать 
можно. 

Настоящий русский мужик 
Михненко, работящий и с головой 
на плечах. Троих детей воспиты-
вает. Дома у него тоже мастерская 
есть. Почти вся мебель сделана им 
самолично. Жена, Любовь Иванов-
на, столик журнальный заказала 
– вот он, новёхонький. Стенку ку-
хонную попросила – и она готова, 
с резными шкафчиками.

Говорит, из родных мест уезжать 
никогда не замышлял.

- Некоторые судачат, мол, в 
деревне  люди спиваются.  Ну от-
чего спиваются-то? Понятно, от 
безработицы и безделья. А я о себе 
скажу: «Когда руки трудом заняты, 
то и душе некогда лениться».

«Руки трудятся, а вместе  
с ними и душа»

Встреча
Где-то, меж бескрайних кантемировских полей, затерялось 
небольшое село Волоконовка. Дорога долго вилась по засне-
женной равнине, прежде чем мы добрались до аккуратных, 
растянувшихся на несколько километров домиков. В мо-
розный зимний день на  здешних  улочках не было  ни души.  
Путь наш лежал в местную школу, где учителем технологии 
работает Вячеслав Михненко – человек, что называется, с 
«золотыми» руками.
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Валерий ВалентиноВ

Напомним, что первые такие 
сборы в соответствии с решени-
ем губернатора Алексея Гордее-
ва состоялись осенью прошлого 
года на базе всё того же санато-

рия имени Ф.Э. Дзержинского. 
К участию в них были привле-
чены 150 юношей, подлежащих 
призыву на военную службу. 
По свидетельству облвоен-
кома, перед направлением на 
сборы все они были осмотре-

ны врачами-специалистами 
военно-врачебной комиссии. В 
результате предварительного 
осмотра у 128 (75,3 процента) 
призывников были выявле-
ны нарушения в питании, у 
двадцати двух заболевания 
костно-мышечной системы 
и органов пищеварения. По-
сле соответствующего лече-
ния, санаторного пятиразового 
питания, дозированной фи-
зической нагрузки и режима 
отдыха состояние здоровья 
у всех призывников заметно 
улучшилось. Это позволило 

направить их для прохождения 
военной службы. Положитель-
ную оценку военно-спортивные 
оздоровительные сборы также 
получили у родителей при-
зывников.

Сергей Панков считает, что 
проведение подобных сборов 
с юношами, подлежащими 
призыву, позволит не только 
улучшить состояние их здо-
ровья, но и повысить уровень 
подготовки ребят к армии. 
Кстати, весенний призыв не за 
горами. По словам замначаль-
ника Генштаба Вооруженных 

сил РФ генерал-полковника 
Василия Смирнова, в Россий-
скую армию весной текущего 
года будет призвано около 135 
тысяч юношей. Это примерно 
столько же, сколько и в ми-
нувшую осеннюю кампанию. 
В прошлый призыв Воору-
жённые силы пополнили 2100 
воронежских парней. 

- Мы на сто процентов 
выполнили норму призыва. 
Через военкоматы прошли 
около десяти с половиной 
тысяч человек. Большинство 
призывников будет служить 

в частях европейской части 
России — это 84,3 процента, 
около 30 процентов направили 
в Москву и Санкт-Петербург, 
13 процентов — в части Цен-
трального Черноземья, - от-
метил военный комиссар Во-
ронежской области. 

На сегодняшний день от 
службы в армии «бегают» 
1300 человек. Негодными к 
службе по состоянию здоровья 
признали 2800 человек. Так 
что, оздоровительные сборы, 
наверняка, помогут парням 
укрепить и тело и душу.

Призывники едут в санаторий  
Военно-спортивные оздоровительные сборы пройдут 
в санатории имени Ф.Э.Дзержинского с 30 марта по 
19 апреля, в которых примут участие 100 будущих 
призывников. Об этом сообщил военный комиссар 
Воронежской области Сергей Панков.
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Участие в работе форума 
председателя общероссий-
ской общественной органи-
зации «Деловой России» 
Бориса Титова придало 
ему большую значимость, 

расширило границы раз-
говора. В своём выступле-
нии он высказал мысль о 
том, что макроэкономика 
- только красивая рама для 
реальной экономики. И за-
метил, что в России эта кар-
тина напоминает, скорее, 

пустынный пейзаж, чем 
богатый сад: «При в общем 
хороших макроэкономиче-
ских показателях в целом 
в экономике положение 
сложное». 

Титов напомнил, что, 
согласно рейтингу Всемир-
ного банка Doing Business, 
Россия занимает 120-е ме-
сто. Как заявил премьер-
министр Владимир Пу-
тин, в ближайшие годы мы 
должны войти в двадцатку 
стран с наилучшими усло-
виями ведения бизнеса 
и подняться в рейтинге 
инвестклимата сразу на 
сто позиций: с 120-го места 
на 20-е. 

Как уже сообщала «Ком-
муна», в Воронеже про-
ходила международная 
конференция, в центре 
внимания которой был 
мониторинг соблюдения 
прав человека и свобода 
распространения инфор-
мации в нашей стране. 

Борис Ваулин

Проблемой озаботились 
экспертный совет при Уполно-
моченном по правам человека 
в Российской Федерации и 
представительство Фонда им. 
К.Аденауэра в РФ. Острые во-
просы обсуждали представите-
ли аппаратов Уполномоченных 
по правам человека многих об-
ластей ЦФО, Уполномоченный 
по правам человека Кыргыз-
ской Республики Турсунбек 
Ахун, декан Дипломатической 
академии МИД России Алек-
сей Моисеев и, естественно, 
сами организаторы междуна-
родной конференции. 

...Перефразируя реплику ге-
роини фильма «Москва слезам 
не верит», можно сказать, что 
«с правами человека у нас в 
стране большая напряженка». 
Причём беда не в том, что права 
отдельных граждан наруша-
ются (такое бывает  в каждой 
стране), а в том, что власть 
нарушает права сотен тысяч, и 
большинство уже смирилось с 
этим.  Пенсии и зарплаты ниже 
прожиточного минимума, не-
возможность купить жизненно 
необходимые лекарства по при-
емлемым ценам, явочное введе-
ние платных услуг в медицине, 
безосновательный рост тари-
фов на услуги ЖКХ, ежегодное 
укрытие тысяч уголовных 
преступлений органами право-
порядка, необоснованные су-
дебные вердикты, выносимые 
по уголовным и гражданским 
делам, – всё это реалии нашей 
повседневной жизни. О чем 
они говорят? Только о том, что 
в стране существуют лишь за-
чатки гражданского общества. 
И «взрослеет» оно медленно, 
потому что, игнорируя права 
гражданина, власть подает ему 
дурной пример: гражданин, 
в свою очередь, сам начинает 
игнорировать законы. 

Поэтому столь важен мо-
ниторинг, то есть наблюдение 
за тем или иным явлением 
нашей жизни. На конференции 
говорилось, что эти наблю-
дения позволяют получить 
документированные знания о 
видах и распространённости 
нарушений прав человека. 

Закон  
обязан 
каждый 
соблюдать

общество
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Досрочная 
подписка - 2012

В Воронежской области проходит  
досрочная подписка 

на Второе полугодие 2012 г. 
на газету «коммуна». 

Как всегда, вас ждут во всех почтовых 
отделениях Воронежской области. р

ек
ла

м
а

.

Налоги – ниже, а рабочих мест – больше
Экономика 
Губернатор Алексей Гордеев, выступая на фо-
руме «Деловой России» «Стратегия «новой инду-
стриализации» Воронежской области», который 
прошёл в областном центре, отметил, что пред-
принимательское сообщество и правительство 
области ставят перед собой одинаковую цель 
- создание благоприятных условий для жизни 
и деятельности человека и развития предпри-
нимательства.

окончание | Страница 2

Вячеслав  Михненко.
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Проект «Коммуны»: посмотрим на нашу землю свысока
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АКтУАльНАя теМА

Светлана ШаМаКина

- Для современной молоде-
жи авторитетом являются их 
сверстники. С ними они об-
щаются в социальных сетях. И 
нам нужно осваивать этот спо-
соб общения, - отметил Игорь 
Суровцев. - Например, в Китае 
с июля 2011 года каждый 
выпускаемый компьютер по 
закону должен быть защищён 
программой, препятствующей 
воспроизведению фильмов со 
сценами насилия. В России же 
ситуация прямо противопо-
ложная. Кто сейчас вплотную 
занимается молодёжью? Да 
никто. Если раньше были 
кружки, студии, секции, пио-
нерские организации наконец, 
то сегодня ничего этого нет.

Игорь Суровцев говорил о  
необходимости внимательно-
го отношения к студенчеству: 
в Воронеже много вузовской 
молодёжи, в том числе ино-
странной - из дальнего и ближ-
него зарубежья. Это тоже 
серьёзный повод задуматься 
о том, что и этой категории 
молодых нужно постоянное 
внимание. 

На рынках есть так назы-
ваемые «паханы». Они обыч-
но приезжают из республик 
бывшего Советского Союза 
и нанимают местных житель-
ниц, как батрачек, на продажу 
завезённых товаров. В Обще-
ственную палату Воронежа 
не раз уже обращались возму-
щенные люди, которые расска-
зывали, как эти «паханы» не 
только оскорбляют женщин, 
но и применяют силу. Такое 
наблюдение прозвучало за 
«круглым столом».

Обращалось внимание на 
то, что национальный харак-
тер, образ жизни, менталитет 
многих народов формиро-
вался под воздействием ре-
лигиозных воззрений, и кон-
фессиональные различия не 
должны мешать жить в мире и 
согласии. Одной из непростых 
проблем сегодня являются от-
ношения между мигрантами и 
коренным населением. Чтобы 
бытовые конфликты не пере-
растали в межнациональные 
и межрелигиозные, предлага-
лось содействие в выработке 
взаимоприемлемых правил 
поведения для обеих сторон.

Начальник отдела по над-
зору за исполнением законов 
в сфере межнациональных от-
ношений и противодействия 
экстремизму прокуратуры Во-
ронежской области Олег Пар-
шиков, давая правовую оценку 
проявлениям экстремизма 
в сфере межрелигиозных и 

межнациональных отноше-
ний, привёл соответствующую 
статистику. В прошлом году в 
Воронежской области зареги-
стрировано пять преступле-
ний экстремистской направ-
ленности. Для сравнения: в 
2010 году их было семь, в 2009 
и 2008-м – по восемь. Говоря 
о структуре преступлений, 
совершённых в 2011 году, он 
назвал: побои, причинённые 
по мотивам национальной и 
расовой ненависти, причине-
ние вреда здоровью, истяза-
ние, хулиганство, публичные 
призывы к осуществлению 
экстремисткой деятельности, 
возбуждение ненависти, враж-
ды и унижение человеческого 
достоинства.

- Из представленных фак-
тов можно сделать вывод, 
что в последние годы удалось 
стабилизировать динамику 
преступлений экстремистской 
направленности. Сегодня в 
общей структуре преступле-
ний они составляют лишь 
0,02 процента и в целом не 
оказывают значительного 
влияния на криминогенную 
обстановку в регионе, - ска-
зал Олег Паршиков. Он от-
метил случаи привлечения к 
уголовной ответственности 
иностранцев за совершение 
ими преступлений по мотивам 
национальной ненависти к 
гражданам России. 

- Такие случаи были в 2008 
году, когда трое студентов 
африканских республик при-
чинили тяжкий вред здоро-
вью воронежца, и в 2010 году, 
когда гражданка Узбекистана 
совершила преступление в 
отношении жителя России, - 
рассказал Олег Паршиков.

Председатель Координаци-
онного совета народов Кавказа 
профессор Воронежского тех-
нологического университета 
Газибек Магомедов говорил 
о необходимости воспитания 
молодёжи в духе интернацио-
нализма:

- Русская культура являет-
ся связующей нитью между 
другими культурами. В ма-
леньком Дагестане проживает 
35 представителей только ко-
ренных национальностей. Мы 
не могли бы адаптироваться 
в обществе и общаться друг 
с другом, не зная русского 
языка. 

На заседании совета было 
предложено выработать об-
ластную целевую программу, 
способствующую укреплению 
толерантности между пред-
ставителями народов, про-
живающих в Воронежской 
области. 

Диалог  
на русском
За «круглым столом», который прошёл в Воронежской 
областной думе, шла речь о том, что нынешний эф-
фективный и действенный межнациональный диалог 
поможет предотвратить проявление экстремизма. 
Инициатива его проведения принадлежит Межконфес-
сиональному совету при облдуме. Его председатель, 
ректор Воронежского архитектурно-строительного 
университета Игорь Суровцев отметил, что сегодня на 
практике нет эффективного механизма оперативного 
реагирования на прогнозируемые и возникающие 
конфликтные ситуации. Он предложил организовать 
общественный мониторинг событий, чреватых воз-
можными конфликтами. 

анастасия воронина

Начиная с 2009 года ко-
личество выявляемых в 

Воронежской области детей-
сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, умень-
шается. Если в предыдущие 
два года их насчитывалось чуть 
более и чуть менее тысячи соот-
ветственно, то в 2011-м общая 
цифра сократилась до 785. При 
этом, по словам руководителя 
департамента образования, 
науки и молодёжной политики 
Олега Мосолова, в различные 
семейные формы устраивается 
более 70 процентов ребят. Од-
нако около 200 детей ежегодно 
не удается определить в семьи 
из-за имеющихся у них заболе-
ваний или патологий, возраста 
(подросткам, как правило, везет 
меньше) или наличия сестёр 
и братьев, ведь по закону их 
нельзя разлучать. Сегодня в 
областных детских домах и 
школах-интернатах всех типов 
находится 3 472 ребёнка. Из 
них почти треть нуждается в 
обретении семьи. 

Как известно, практически 
все семейные формы подкре-
плены финансово. Это еже-
месячные перечисления на 
счёт ребенка при опеке, либо 
те же выплаты плюс зарплата 
родителю в приёмных семьях, 
либо единовременная выплата 
при усыновлении. Существу-

ет также такая форма, как 
патронат, подразумевающая 
нахождение ребенка в семье в 
течение определённого срока. 
Олег Мосолов высказал мысль 
о возможности приравнять 
выплачиваемую патронатным 
семьям ежемесячную сумму к 
размеру оплаты в приёмных 
семьях. И даже как вариант 
- дифференцировать размер 
выплаты в зависимости от 
особенностей усыновлённого 
ребенка. Так, за более взрослого 
или имеющего проблемы со 
здоровьем сумма может быть 
больше. Прозвучало предложе-
ние об увеличении финансиро-
вания при усыновлении за счёт 
региональной надбавки. Сейчас 
сумма, выделяемая единов-
ременно из федеральной каз-
ны, равна 12 тысячам рублей. 
Алексей Гордеев на совещании 
подчеркнул, что к реализации 
этого предложения нужно по-
дойти обдуманно.

- Чтобы не получилось так, 
что люди будут думать не о 
детях, а в первую очередь о 
причитающихся им деньгах. 
Потом окажется, что дети со-
держатся в неприемлемых 
условиях и терпят плохое к себе 
отношение. Нужно найти здесь 
золотую середину, - подчеркнул 
губернатор.

Один из вариантов решения 
проблемы глава региона тут же 
озвучил сам. Он предложил 

стимулировать материально 
тех родителей, которые уже 
прошли вместе с ребенком 
через патронат или опеку, то 
есть успели хорошо узнать по-
тенциального усыновляемого. 
Олег Мосолов согласился с 
предложением, добавив, что в 
таком случае органам опеки и 
попечительства, знакомым с 
историей семьи, будет проще 
дать «добро» на усыновление.

Уполномоченный по пра-
вам ребенка при губернаторе 
Воронежской области Ирина 
Попова заострила внимание 
на необходимости подготовки 
родителей к опеке или усы-
новлению. Дело в том, что с 1 
сентября 2012 года вступают 
в силу изменения в Семейный 
кодекс РФ, согласно которым 
разрешение на попечительство 
и усыновление можно будет 
получить только после про-
хождения родителями специ-
альных курсов. Федеральная 
программа, по которой нужно 
работать, должна появиться в 
регионах в ближайшее время. 
Ирина Попова предложила 
создать в Воронежской обла-
сти специальную службу для 
сопровождения таких семей. 
Губернатор предложение одо-
брил, отметив также, что пока 
нет федерального документа, 
можно принять местный - вре-
менный, чтобы не тормозить 
процесс. 

Ещё одной идеей уполно-
моченного по правам ребенка 
стало формирование в регионе 
видеобанка детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения 
родителей. Возможность пред-
варительного ознакомления 
родителей с видеопаспортом 
каждого интересующего их 
ребенка позволит значительно 
снизить уровень психологиче-
ской травмированности детей. 
Не секрет, что сироты тяжело 
переживают случаи, когда по-
сле личного знакомства с по-
тенциальными родителями их в 
итоге не забирают в семьи.

- Надо подумать, кто может 
взять эту работу на себя, найти 
специалистов, оснастить их 
необходимой техникой. У нас 
есть возможности выполнить 
задуманное, - сказал губер-
натор.

Все присутствующие также 
пришли к обоюдному мнению о 
необходимости более широкого 
информирования населения по 
вопросам оказания поддержки 
нуждающимся в родителях 
детям. Сюда относится аги-
тационная и волонтерская 
работа, публикации в СМИ 
и распространение тематиче-
ской литературы. Необходимо 
обратить особое внимание на 
сельские семьи и рассмотреть 
способы мотивирования их к 
тому, чтобы они брали детей из 
интернатов. 

Чтобы не было  
безотцовщины

общество | В последние годы начинается развитие семейных форм  
устройства детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей 

Светлана виКТорова

В ТОП-10 профессий с 
самым высоким потенциалом 
роста зарплаты в этом году 
попали представители раз-
личных отраслей. Прогноз 
роста зарплаты на этот год 
для сервисного инженера 
составляет 36 процентов, 
веб-дизайнера – 32 процента, 
консультанта SAP – столько 
же, ИТ-директора – 25 про-
центов, главного инженера в 
нефтегазовой отрасли, как и 
блогера – 23 процента, веб-
редактора – 22 процента, 
эколога и верстальщика – по 
20 процентов, менеджеров по 
работе с социальными сетями 
– 19 процентов. 

Многие профессии не по-
пали в десятку, но по потен-
циалу роста зарплаты были 
очень близки к лидерам, так 
как у них прогнозируемый 
рост зарплаты составляет не 
менее 10 процентов. На такую 
ощутимую прибавку могут 
рассчитывать юристы по кор-
поративному праву, програм-
мисты PHP, GR-менеджеры, 
SEO-оптимизаторы, дирек-
тора по онлайн-маркетингу, 
бренд-менеджеры, специали-
сты по логистике, тренинг-
менеджеры, менеджеры по 
туризму и системные анали-
тики.

Опережающие темпы роста 
зарплат у каждой из позиций 
связаны с изменениями, ко-
торые происходят на рынке 
труда и в экономике в целом. 
Попадание в рейтинг блогера, 
веб-редактора и менеджера по 
работе с социальными сетями 
связано с растущим спросом 
на этих специалистов в связи 
с переносом бизнеса многих 
компаний в интернет-среду. 
Оффлайновых методов веде-
ния бизнеса уже недостаточно 
для дальнейшего развития 
многих компаний.

После кризиса 2008-2009 
годов более ценным стано-
вится труд так называемых 
«зарабатывающих подраз-
делений», поэтому снова 
будет расти зарплата спе-
циалистов по маркетингу - 
бренд-менеджеров, продакт-
менеджеров и т.п.

Рост информационных се-

тей, которые становятся слож-
нее, как и запросы пользовате-
лей, сохраняют высокий спрос 
на ИТ-специалистов. Не-
хватка квалифицированных 
кадров и ограниченный выбор 
среди кандидатов заставляет 
работодателей увеличивать 
предлагаемое денежное воз-
награждение. 

В связи с развитием ин-
новационных технологий 
и промышленного сектора 
экономики уже сейчас ощу-
щается острая нехватка инже-
неров и экологов. Потенциал 
роста зарплат в этом году у 
них не многим ниже, чем у 
ИТ-специалистов. Высокий 
потенциал роста зарплат у 
логистов связан с растущей 
интеграцией бизнеса многих 
компаний в другие регионы. 
Необходимость управления 
транспортными потоками 
приобретает все большее зна-
чение при создании новых и 
расширении существующих 
производств. GR-менеджер – 
относительно новая позиция 
на рынке, появившаяся в свя-
зи с высокой ролью государ-
ства в экономике. Компаниям 
необходимы специалисты, 
которые будут общаться с 
чиновниками.

О п р е д е л е н а  и  Т О П -
двадцатка профессий с са-
мым умеренным потенциалом 
роста зарплаты в этом году. 
Среди них – менеджер по 
внешнеэкономической дея-
тельности с прогнозом роста 
17 процентов, журналист – 16 
процентов, начальник отдела 
в нефтегазовой отрасли – 15 
процентов, аудитор – 14 про-
центов, редактор – 13 про-
центов. 

Изменение зарплат на 
рынке труда обычно можно 
отследить только по фиксиро-
ванной части оклада. В 2011 
году рост зарплат почти у всех 
директоров и менеджеров 
по продажам был более чем 
скромным - не более несколь-
ких процентов. Специалистов 
этих отраслей мотивируют не 
только окладами, но и бону-
сами за успешные проекты. 
Поэтому в 2012 году сово-
купный доход директоров 
и менеджеров по продажам 
также будет расти.

Попасть  
в «десяточку» 
с зарплатой
аналитика
Служба исследований компании HeadHunter проана-
лизировала 149000 вакансий, размещенных на hh.ru, 
и выявила профессии с самым высоким потенциалом 
роста зарплаты в 2012 году. Он рассчитан на основе 
динамики изменения зарплат за последние пять лет 
и экспертной оценки HeadHunter.
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По мнению «деловороссов», 
это задача реальная, так как у 
России существует огромный 
потенциал для развития.

Переходя на дела регио-
нальные, Борис Титов заявил, 
что сегодня Воронежская 
область показывает резуль-
таты экономического и пред-
принимательского роста. «А 
рост есть тогда, когда есть 
реальное взаимодействие 
между предпринимателями 
и властью, так как только в 
сотрудничестве решаются 
проблемы, - сказал он. - 
«Деловая Россия» ведёт 
активное сотрудничество 
с Правительством РФ, 
предлагая свою програм-
му развития страны. Мы 
убедили Правительство 
страны в том, что в каче-
стве главной цели надо 
ставить высокопроиз-
водительную занятость. 
Так, нужно в течение 
следующих 20 лет создать 
25 миллионов рабочих мест. 
Кроме того, следует снижать 
налоги на производство», - 
подчеркнул бизнесмен. 

Борис Титов озвучил свои 
первоначальные предложе-
ния, оформленные в виде циф-
рового лозунга: 15—15—15. То 
есть снизить до 15 процентов 
налоги на добавленную стои-
мость (НДС сейчас 18 про-
центов), прибыль (20 про-
центов) и страховые платежи 
(30 процентов). В «Деловой 
России» подготовили модель-
ную программу улучшения 
инвестиционного климата 
для субъектов РФ, которая 
предполагает, в частности, 
и создание территориально-

о т р а с л е в ы х  к л а с т е р о в .
Губернатор Алексей Гор-

деев, в свою очередь, отме-
тил, что «Деловая Россия» и 
правительство Воронежской 
области ставят перед собой 
одинаковую цель: создание 
благоприятных условий для 
жизни и деятельности чело-
века и развития предприни-
мательства. «Обеспечить это 
возможно, только опираясь на 
экономические и хозяйствен-
ные субъекты области, на 
предприятия и организации, 
представляющие весь спектр 
- от индивидуального пред-

принимательства до круп-
ных предприятий», - сказал 
глава региона. При этом он 
добавил, что для формиро-
вания комфортного делового 
климата в регионе правитель-
ство Воронежской области 
и Торгово-промышленная 
палата региона договорились 
о создании коммуникацион-
ного проекта «Массовое со-
трудничество». Его предпо-
лагается запустить в марте. 

Оценивая результаты ра-
боты форума, губернатор от-
метил, что предприниматель-
скому сообществу в процессе 
взаимодействия с Правитель-
ством РФ в дополнение ко 
всем обсуждаемым темам 
необходимо особое внимание 
уделить формированию эф-

фективной промышленной 
политики, а также финансово-
кредитным отношениям.

- В Воронежской области 
экономическая политика 
осуществляется с опорой на 
бизнес-сообщество, но реше-
ние многих очевидных про-
блем выходит за рамки компе-
тенции региональной власти. 
Поэтому, во-первых, для меня 
очень важно, как «Деловая 
Россия» сегодня ставит и 
ранжирует на федеральном 
уровне проблемы экономики 
и бизнеса, так как мы тоже это 
должны знать и решать в пер-

вую очередь. Во-вторых, 
сегодня была возмож-
ность обсудить ряд вопро-
сов, учитывая региональ-
ный аспект. Дискуссия 
власти и бизнеса на феде-
ральном уровне, видимо, 
будет продолжена. Но 
уже сегодня очевидно, 
что выработка социально-
экономических программ 
осуществляется при опо-

ре на объединения бизнеса, 
которые существуют в стране, 
- сказал Алексей Гордеев.      

На форуме принята резо-
люция, в которой, в частности, 
отмечено, что региональному 
отделению общероссийской 
общественной организации 
«Деловая Россия» необходи-
мо осуществить разработку 
«дорожной карты новой ин-
дустриализации Воронеж-
ской области», подготовить 
предложения по внесению 
изменений в  Стратегию 
социально-экономического 
развития Воронежской об-
ласти до 2020 года, а также 
совместно с представителя-
ми промышленного бизнеса 
активизировать процессы 
развития региона.

Налоги – ниже,  
а рабочих мест – больше
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Отслеживание конкретных 
фактов и доказательств нару-
шений может убедить власть 
в необходимости введения из-
менений. Но это происходит в 
тех случаях, когда сама власть 
понимает, что такие изменения 
необходимы. Митинги, газет-
ные публикации, «открытые 
студии» на телевидении – всё в 
последние 5-6 лет говорит о том, 
что очень нужны, например, 
принципиальные новшества в 
коммунальной сфере. Сегодня 
в ней откровенно нарушаются 
права миллионов граждан, 
извращается здравый смысл, 
преступным путём обогащается 
кучка «хозяев жизни». К со-
жалению, власть на призывы 
населения изменить ситуацию 
отвечает чаще всего лишь оче-
редными обещаниями. 

Она спохватывается, когда 
нарастает угроза массовых 
волнений. Только тогда вспо-
минают о необходимости мо-
ниторинга. После митингов «за 
честные выборы», прокатив-
шихся по всей стране, Влади-
мир Путин сразу же заявил, что 
он и сам хочет таких выборов, 
что на избирательных участках 
будут установлены камеры, что 
за работой избиркомов пусть 
наблюдают представители раз-
ных партий. Власть поняла, что 
нарушения во время голосова-
ния, растаптывание прав людей 
становятся опасными для самой 
власти. Так что сам факт посто-
янного публичного контроля за 
властью способен повлиять на 
её поведение, заставить соблю-
дать права человека в данной 
конкретной сфере. 

С другой стороны, если 
общество при всей драматич-
ности той или иной острой 

ситуации остается равнодуш-
ным,  власть может вообще 
не реагировать и не пытаться 
изменить происходящее. Руко-
водитель Центра защиты прав 
СМИ Галина Арапова привела 
печальные цифры. 

За двадцать демократиче-
ских лет в России погибло бо-
лее 350 журналистов, но за эти 
годы расследовано и доведено 
до суда только два заказных 
убийства. Лишь в небольшом 
Дагестане каждый год гибнут 
один-двое работников СМИ. 
Убийц не находят. Впрочем, 
что говорить о расследова-
нии убийств малоизвестных 
журналистов, если до сих пор 
неизвестно, кто лишил жизни 
Владислава Листьева, Дми-
трия Холодова, Анну Полит-
ковскую. Больше половины 
журналистов перед убийства-
ми получали угрозы, однако 
расследовать эти признаки 
готовящегося преступления 
правоохранительные органы 
вообще не хотят. О том, что 
безнаказанность провоцирует 
ограничение свободы слова, 
власть не думает. 

О роли СМИ в недавних 
кровавых событиях в своей 
стране упомянул и Уполно-
моченный по правам человека 
в Кыргызской Республике 
Турсунбек Акун. Вместо взве-
шенных и спокойных публика-
ций, как с одной, так и с другой 
стороны, многие занимались 
откровенным подстрекатель-
ством разгоряченных масс, 
проповедовали нетерпимость 
к представителям других на-
циональностей. Конечно, по-
немногу приходит успокоение, 
но и сегодня, по словам Упол-
номоченного, с соблюдением 
прав человека в Киргизии 
большие проблемы. 

А вот выступление заме-
стителя начальника Воронеж-
ского ГУВД Юрия Шинина 
«дышало» спокойствием. Он 
рассказал о строительстве 
новых изоляторов времен-
ного содержания, успешном 
взаимодействии полиции и 
общественных организаций, 
оперативном информирова-
нии СМИ. Остается сожа-
леть, что выступающий не дал 
оценки практике задержания 
на улицах Воронежа молодых 
людей, вовсе не нарушающих 
порядок, незаконном заведе-
нии на них административных 
дел, не сказал о грубости сле-
дователей, их желаниях всеми 
силами прекратить дело «за от-
сутствием события преступле-
ния». Может быть, по мнению 
полиции, это не нарушение 
прав рядовых граждан? 

Борьбе с экстремизмом 
и толерантности посвятил 
своё сообщение проректор 
Воронежского архитектурно-
строительного университета 
Николай Литвинов. Его эмо-
циональное выступление, под-
крепляемое фактами из нашей 
жизни, не всеми участниками 
конференции было принято. 
Управляющий делами ап-
парата Уполномоченного по 
правам человека в РФ Геор-
гий Кунадзе высказал другое 
мнение об истоках и «пита-
тельной среде» экстремизма и 
движения скинхедов в нашей 
стране. 

Что ж, разные мнения лиш-
ний раз показывают, что об-
суждаемая тема важна, сложна 
и не может восприниматься 
однозначно. Об этом сказа-
ла в заключительном слове 
Уполномоченный по правам 
человека в Воронежской об-
ласти Татьяна Зражевская.

Закон обязан  
каждый соблюдать

веСти
Кровный интерес

В Калачеевском филиале областной станции переливания 
крови состоялось необычное торжество. Руководитель станции 
Анатолий Боенко вручил донорам Алле Портяной и Людмиле 
Силиной, которые более 40 раз сдавали кровь и плазму для 
пациентов Калачеевской районной больницы, удостоверения и 
нагрудные знаки «Почетный донор России».

Людмила Ивановна постоянный посетитель службы крови с 
1997 года. О том, что люди ежедневно нуждаются в помощи, она 
знает не понаслышке, ведь работает в тубдиспансере. Ее сын, Вла-
димир, по примеру мамы тоже стал донором и сдал кровь более 
десяти раз. Алла Портяная в донорском движении с 1995 года.

– Когда осознаешь, что можешь приносить людям пользу, ис-
пытываешь одновременно чувство долга и сопереживания чьей-
то беде. Собираюсь и дальше выполнять эту почётную миссию 
– быть донором, - сказала Алла Николаевна, которая работает 
учителем в Калачеевской школе-интернате.

Анатолий Боенко напомнил, что с 1 января 2012 года почетные 
доноры Воронежской области получают ежемесячную денежную 
компенсацию в размере 879 рублей. В Воронежской области зва-
ние «Почетный донор СССР и РФ» присвоено 6169 человекам, 
из них 129 проживают в Калачеевском районе.

Музей права в гимназии
В Воронежской гимназии имени Андрея Платонова появится 

музей истории избирательного права. Он будет создан при под-
держке  городской и  областной избирательных комиссий, а также 
избирательной комиссии Левобережного района. Работа музея 
будет способствовать правовому просвещению молодёжи.

Каравай, хоровод, карнавал
Семилукский социально - реабилитационный центр для не-

совершеннолетних детей свой второй день рождения отметил 
концертом и сказочным карнавалом. Его воспитанники под-
готовили несколько танцевальных номеров, которые заставили 
улыбаться и смеяться всех приглашённых, а стихотворения, 
прочитанные детьми, растрогали взрослых до слёз. Детям очень 
понравился именинный хоровод и праздничный каравай с за-
жженными свечами.

Наталья НЕКрылОВа, Светлана ШаМаКИНа.

«Для формирования 
комфортного делового 

климата в регионе правительство 
Воронежской области и Торгово-
промышленная палата региона 
договорились о создании 
коммуникационного проекта 
«Массовое сотрудничество».
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Работа с обращениями 
избирателей – отправная 
точка для совершенствования 
нормативной базы

В 2011 году в общей сложности в городскую 
Думу и общественные приемные парламентари-
ев в округах поступило более 4 200 обращений 
граждан. 

В 2011 году на имя председателя городской Думы 
поступило 819 обращений. Наибольшее их количе-
ство касалось вопросов ЖКХ, благоустройства и 
взаимоотношений с управляющими компаниями. 
В итоге положительно было решено 436 вопросов, 
профессиональные консультации получили 274 
обратившихся в приемную. Остальные обращения 
переадресованы в профильные организации для 
дальнейшего рассмотрения и остаются на контроле 
у спикера. 

Работа с этими обращениями – одна из отправ-
ных точек в процессе совершенствования норма-
тивной базы, более актуального формирования 
содержания муниципальных программ, работы с 
бюджетом городского округа. Например, только 
на публичные слушания по проекту городского 
бюджета на 2012 год записалось 39 граждан. Их 
предложения были проанализированы рабочей 
группой и в том или ином виде нашли отражение 
в расходных статьях главного финансового до-
кумента города. 

Правда, не все, учитывая максимально допусти-
мый дефицит бюджета городского округа город 
Воронеж. Не случайно на федеральном уровне 
сегодня активно обсуждается вопрос о том, что 
муниципалитеты должны стать в полной мере фи-
нансово состоятельными и автономными.

Значительное количество позитивных откликов, 
связанных с исполнением программы развития 
отдельных территорий городского округа город 
Воронеж, связано с тем, что формирование этого 
документа проходило при активном участии жи-
телей сел и поселков, включенных в городскую 
черту. Поэтому первоочередное внимание было 
уделено вопросам, которые сами избиратели сочли 
наиболее актуальными. Ведь решения городской 
Думы, по своей сути, должны оправдывать ожи-
дания горожан. Жители не просто обращались со 
справедливыми требованиями и предложениями, 
но и сами были готовы принять практическое уча-
стие в благоустройстве придомовых территорий и 
других начинаниях. 

Так, городской микрорайон Масловка в 2011 
году занял 2-е место в городском конкурсе по 
благоустройству. Это результат активной позиции 
Совета территории, созданного более двух лет 
назад, и инициативности самих жителей как при 
проведении субботников, так и украшении своих 
улиц элементами малой архитектуры и т.д. 

Кстати, эта тенденция характерна не только для 
Воронежа, но и для России в целом. По словам 
председателя правительства Владимира Путина, 
«граждане настроены на более быстрые темпы раз-
вития, на достижение лучших мировых стандартов 
жизни, на более активное участие в решении про-
блем, стоящих перед страной».

Одним из способов реализации гражданских 
инициатив является механизм наказов и обраще-
ний избирателей. 

Обращения избирателей позволяют комплексно 
подходить к развитию территорий округов. Ведь 
понятно, что, к примеру, жителей Машмета и жи-
телей Масловки волнуют разные вопросы, касаю-
щиеся модернизации социальной и коммунальной 
инфраструктуры. Но те и другие проблемы должны 
решаться посредством комплексного планирования 
развития городских территорий.

Еще одной формой работы по привлечению 
жителей к управлению городом являются обще-
ственные Советы при городской Думе, которые 
создавались прежде всего для экспертизы прини-
маемых парламентом решений.

Так, на последнем в 2011 году заседании обще-
ственного Совета по предпринимательству прошло 
обсуждение проекта решения городской Думы «О 
порядке размещения нестационарных торговых 
объектов на территории городского округа город 
Воронеж». Некоторые из прозвучавших пред-
ложений были приняты разработчиками проекта. 
Сейчас готовится повторное рассмотрение данного 
вопроса на Совете.

В 2011 году при участии Общественного совета 
по сохранению культурно-исторического наследия 

и развитию туризма был разработан маршрутный 
дневник и оказана организационная помощь в реа-
лизации просветительского проекта для учащихся 
5-8-х классов воронежских школ «Моя Родина — 
Россия, край воронежский». Он был инициирован 
председателем Воронежской городской Думы. 
Идея проведения экспедиции была поддержана 
мэром города Сергеем Колиухом.

Всего в рамках проекта до Дня города была орга-
низована 281 экскурсия, в которых приняло участие 
7000 школьников. Кроме того, по заявке учебных 
заведений было дополнительно организовано 215 
экскурсий, в них поучаствовали 11000 ребят. Экс-
курсии проходили не только в учебное время. Как 
только начались каникулы, по маршрутам поехали 
дети, которые отдыхали в пришкольных и летних 
оздоровительных лагерях. Для них проведено более 
100 экскурсий. Всего с историей своего родного 
края в рамках нового проекта ознакомилось 2500 
детей, отдыхающих в летних лагерях. Этот проект 
был представлен в рамках празднования 425-летия 
Воронежа коллегам из Москвы, Тамбова, Липецка, 
Ельца. Воронежским опытом заинтересовались и в 
других регионах.

Серьезной поддержки требует и реализация 
гражданских инициатив в решении вопросов мест-
ного значения. Благодаря содействию Александра 
Шипулина на 6-м избирательном округе органи-
зованы шесть общественных Советов территорий 
из числа старших по домам и социально активных 
граждан.

Работа Совета – это обсуждение вопросов раз-
вития территорий и реализации инициатив жите-
лей. Например, общественный Совет территории 
микрорайона БАМ сегодня готовит проведение 
праздника Масленицы.

Городской бюджет –  
от частных предложений 
к комплексному развитию 
Воронежа

 Сегодня приоритетом государственной полити-
ки является ускоренное развитие отраслей, опреде-
ляющих качество жизни людей. Это образование, 
здравоохранение, социальное обеспечение, решение 
острых вопросов в сфере ЖКХ. Эти же проблемы 
затрагивают граждане и во время встреч с депута-
тами по округу и в своих обращениях в городскую 
Думу, пути решения этих вопросов нашли отра-
жение в бюджете на 2012 год и плановый период 
2013-2014 годов. В таком подходе к бюджетному 
процессу нашел отражение также один из пяти 
принципов председателя городской Думы: от пла-
нирования затрат к планированию результата.

В 2008 году в качестве одного из инструментов 
повышения эффективности бюджетных расходов 
определен программно-целевой принцип органи-
зации деятельности органов местного самоуправ-
ления. Внедрение подобной системы финансового 
планирования позволило оптимизировать ресур-
сы бюджета города, повысить результативность 
функционирования администрации и качество 
предоставляемых муниципальных услуг. 

Доходы бюджета городского округа город Во-
ронеж за прошедшие годы увеличились более чем 
вдвое: с 6,254 млрд. рублей в 2006 году до 14,182 
млрд. рублей в 2010 году. Также удвоились соб-
ственные доходы: с 5,090 млрд. рублей до 12,5 млрд. 
рублей. Соответственно, появилась возможность 
увеличить и расходную часть бюджета с 6,273 млрд. 
рублей в 2006 году до 14,273 млрд. рублей в 2010 
году. При этом сохранилась социальная направлен-
ность бюджета. В 2011 году расходы на социальную 
сферу составили 66,9 процента.

Важной составной частью развития образова-
ния, культуры, здравоохранения является повыше-
ние престижа людей этих профессий. В профессию 
должны приходить и оставаться в ней люди по 
призванию. 

В 2011 году в рамках реализации задач, постав-
ленных на федеральном уровне, депутаты гордумы 
приняли ряд важных решений, касающихся зара-
ботной платы бюджетников. В частности, на 50 про-
центов увеличен объем бюджетных ассигнований 
на формирование фондов оплаты труда медиков, 
которые работают в детских садах и школах и состо-
ят в штате муниципальных учреждений здравоохра-
нения. На 30 процентов был увеличен фонд оплаты 
труда сотрудников учреждений дополнительного 
образования, отнесенных к профессиональной 
квалификационной группе педагогических работни-

ков. На 30 процентов увеличен фонд оплаты труда 
специалистов, отнесенных к профессиональной ква-
лификационной группе педагогических работников, 
реализующих основную общеобразовательную про-
грамму дошкольного образования и дополнительные 
образовательные программы. 

Всего на реализацию этих и других решений, 
касающихся повышения заработной платы работ-
ников бюджетной сферы, в 2011 году было направ-
лено 128,37 млн. рублей.

Будет контроль,  
будет и результат

Модернизация города под жестким парламент-
ским контролем – третий принцип политической 
программы Александра Шипулина.

Сегодня и на государственном уровне, и на мест-
ном уровне политические лидеры прямо заявляют, 
что граждан не устраивает многое. Безусловно, 
на местном уровне парламентский контроль, 
эффективное взаимодействие с контрольными 
органами способствует снижению неэффективного 
расходования бюджетных средств, оптимизирует 
работу муниципальных предприятий и учрежде-
ний, препятствует проявлению коррупциогенных 
факторов. 

Представительными и исполнительными 
органами городской власти совместно с КСП, 
правоохранительными органами ведется работа 
по формировании системы финансового контроля, 
постоянно совершенствуется нормативно-правовая 
база. В настоящее время по результатам проверок 
КСП структурными подразделениями админи-
страции города в Думу вместе с материалами 
контрольно-счетного органа предоставляется план 
мероприятий по устранению выявленных наруше-
ний. Прохождение материалов КСП в городском 
парламенте регламентировано. И результаты прове-
рок, и предложенные меры по их устранению дово-
дятся до каждого депутата, а затем рассматриваются 
на совместных заседаниях постоянной комиссии 
по бюджету, экономике, планированию, налоговой 
политике и инвестициям и постоянной комиссии 
по управлению муниципальной собственностью и 
работе с муниципальными предприятиями. В дан-
ном заседании участвуют профильные комиссии, 
в зависимости от того, какое направление затра-
гивают результаты проверки. Наиболее значимые 
вопросы выносятся на заседания Воронежской го-
родской Думы. Например, по результатам проверки 
деятельности управления дорожного хозяйства и 
благоустройства по исполнению бюджета за 2009 
год администрации поручено разработать и предо-
ставить в городскую Думу Порядок содержания 
муниципальных автомобильных дорог. 

Александр Шипулин считает, что акцент на 
аудите эффективности расходования бюджетных 
средств, который прописан в принятом депутатами 
в 2011 году положении о КСП, позволит система-
тизировать список нарушений, выявленных в ходе 
проверок, и внести соответствующие изменения в 
нормативную базу, чтобы в работе МУПов и струк-
турных подразделений администрации исключить 
повторение подобных системных недочетов. 

Городская собственность –  
для социальной сферы

Cегодня городские власти во главе с мэром 
Сергеем Колиухом стараются вернуть к первона-
чальному целевому назначению некоторые объекты 
недвижимости, а также передать дополнительное 
имущество на баланс муниципальных учреждений 
культуры, образования, здравоохранения. 

Так, за период с 2008 года по 2010 год по реше-
нию Воронежской городской Думы было передано 
муниципальных площадей: учреждениям здраво-
охранения - 15,3 тыс. кв.м; учреждениям культуры 
– 5,7 тыс. кв.м; учреждениям образования - 45,4 
тыс. кв. м, в том числе: дошкольным образователь-
ным учреждениям (детские сады) - 9,8 тыс. кв.м; 
спортивным школам и комплексам - 33 тыс. кв. м, 
учреждениям дополнительного образования (цен-
тры детей и творчества) - 2,6 тыс. кв.м.

В 2011 году эта работа продолжалась. Практи-
чески каждое второе решение городского парла-
мента касается вопроса передачи муниципального 
имущества в хозяйственное ведение и оперативное 
управление учреждениям образования, здравоохра-
нения, культуры, физкультуры и спорта. 

Например, что касается социальных учрежде-
ний 6-го избирательного округа, то в 2011 году 

было принято решение о передаче в оперативное 
управление спортивной школе № 3 помещения, 
расположенного по адресу: улица Менделеева, 
38. Теперь в этом здании будут проводиться тре-
нировки по волейболу. Депутаты согласовали 
передачу городской поликлинике № 18 здания, 
расположенного по адресу: улица Новосибирская, 
5. Это позволит расширить медицинские услуги 
учреждения: в здании будет размещена детская по-
ликлиника № 6, детский оздоровительный центр и 
Центр восстановительного лечения для ветеранов. 
Детской школе искусств № 10 предано помещение 
по ул. Менделеева, 5. 

 В помещении по адресу: ул. Новосибирская, 23а, 
в 2012 году откроется кабинет врача общей прак-
тики, а в доме №23/1 – боксерский клуб, который 
возглавит трёхкратный чемпион СССР и восьми-
кратный чемпион России, интерконтинентальный 
чемпион мира Виктор Баранов.

Более 100 квадратных метров нежилого по-
мещения, расположенного в Масловке по адресу: 
ул. Лызлова, 12, теперь находятся в оперативном 
управлении Центра дополнительного образования 
детей «Реальная школа». Это муниципальное обра-
зовательное учреждение дополнительного образо-
вания способствует развитию у детей и подростков 
не только интеллектуального потенциала, но также 
потенциала мастерового, практическое применение 
которого в жизни позволяет выпускникам школы 
быстрее определиться с профессией и найти работу, 
открыть собственное производство. 

По решению гордумы, за счет передачи в опе-
ративное управление МУЗ городского округа 
город Воронеж «Городская поликлиника №22» 
недвижимого имущества по адресу: ул. Степная, 
2 в, в поселке Буденный открылся фельдшерско-
акушерский пункт. 

Одновременно Воронеж избавляется от малоэф-
фективной муниципальной собственности в рамках 
реализации прогнозного плана (программы) прива-
тизации, эффективно пополняя городской бюджет.

Как результат в 2011 году  Воронеж  признан ли-
дером эффективной приватизации среди крупных 
областных центров европейской части России – по 
сумме вырученных от продажи объектов средств. 
Большая часть объектов была реализована субъек-
там малого и среднего бизнеса в рамках  159 – ФЗ 
«Об особенностях отчуждения недвижимого 
имущества, находящегося в государственной соб-
ственности субъектов Российской Федерации или в 
муниципальной собственности и арендуемого субъ-
ектами малого и среднего предпринимательства, и о 
внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации».

Конструктивное 
взаимодействие  
с исполнительной властью –  
в интересах горожан

Безусловно, реализация наказов избирателей на 
округе невозможна без конструктивного взаимо-
действия с мэром города Сергеем Колиухом, с ис-
полнительными органами муниципальной власти. 
Их совместными усилиями сегодня в округах реа-
лизуются программы, касающиеся комплексного 
благоустройства, текущего и капитального ремонта 
учреждений социальной сферы, создания условий 
для занятий физической культурой и спортом, 
реализацией просветительских программ. 

Реализация наказов избирателей на округе №6 
строилась в рамках муниципальных целевых и 
комплексных программ. 

В рамках программы по благоустройству прове-
ден капитальный ремонт дорожного полотна улиц: 
Менделеева, Ростовская, Волгодонская, Неболь-
сина, 206-й Стрелковой дивизии, Большая Совет-
ская, Майская, Глинки, Дубянского, автодороги от 
Нововоронежской трассы в сторону микрорайона 
Никольское до конечной остановки: осуществлено 
строительство пешеходных тротуаров по ул. Мен-
делеева, Ростовской, Волгодонской. Проложены 
по соглашению с филиалом ОАО «МРСК-Центра» 
сети уличного освещения по улицам п. Буденного, 
п. Семилукские Выселки, п. Зареченский и улицы 
Никольская.

В рамках ведомственной целевой программы, 
выполнено комплексное благоустройство внутри-
квартальных территорий. На округе №6 проведен 
ремонт асфальтового покрытия на дворовых терри-
ториях по адресам: ул. Ростовская, №№ 46, 48, 50; 
ул. Новосибирская, №№ 27, 29, 31; ул. Менделеева, 
№3; ул. Майская, №№ 29, 31; ул. Глинки, №№ 13, 
15, 17; ул. Новосибирская, №№17, 19; ул. Полякова, 

№№9,11; проведен ремонт внутриквартальных про-
ездов: от ул. Новосибирская до ул. Корольковой; 
ул. Ростовская, №68 – ул. Новосибирская, №53; ул. 
Новосибирская, №27. При содействии Александра 
Шипулина были установлены детские игровые 
площадки по адресам: ул. Менделеева, №№3, 4а, 
14, 17, 18-20; ул. Чебышева, №№20-24; ул. Ново-
сибирская, №№23/1, 27-29, 53, 55; ул. Ростовская, 
№№26а, 50, 80, 80а, 86; ул. Майская, №№3а, 33а; 
ул. Цимлянская, №6; ул. Костромская, №№4-6; 
ул. Совхозная, №10; ул. Путилина, №1. Установ-
лена мини-футбольная площадка на пустыре ул. 
Новосибирская у строящегося храма. Определена 
и организована парковка для автомобилей жильцов 
дома № 29 по ул. Новосибирская. Установлена ба-
скетбольная площадка во дворе домов №№27,29,31 
по ул. Новосибирская. Восстановлена система го-
рячего водоснабжения в домах №№ 43, 45 по улице 
Новосибирской. Благоустроены подъездные пути к 
детским садам №№71,126, 95, 139; средним школам 
№№97, 79, гимназии №7.

Не остаются без внимания депутата и библио-
теки, расположенные на округе №6. Так, при со-
действии А.Н.Шипулина в бюджет города были 
включены средства на ремонт библиотек: № 28, 
№29, № 46. Открылась новая библиотека по адресу: 
по ул. Чебышева,20.

На территории детских садов округа №№ 126, 
31, 139 и гимназии №7 установлены новые игровые 
комплексы.

На территории средней школы №77 за счет 
средств, собранных на ликвидацию последствий 
летних пожаров 2010 года, построен и оборудован 
многофункциональный стадион с искусственным 
покрытием.

В рамках реализации муниципальной целе-
вой программы «Экологическая безопасность 
городского округа город Воронеж на 2010-2014 
годы» проведена опиловка аварийных деревьев 
по адресам: ул. Небольсина, №17; ул. Ростовская, 
№№44, 48, 56/3; ул. Менделеева, №№1а, 3, 5, 21-
25; бульвар Ростовский; на территории детских 
садов №№ 50 и 87. Велись работы по озеленению 
дворовых территорий по ул. Ростовская, №№ 48, 
46, 50/2, 56/1, 58/4, 58/1, 58/17; ул. Новосибирская, 
№№ 35, 27-29, 73; ул. Майская, №№ 29, 31, 33, 33а;  
ул. Горняков; ул. Радостная; детского сада № 87.

В рамках программы реконструкции городских 
парков и скверов в 2011 году проведена санитарная 
обрезка аварийных деревьев, заасфальтирована 
центральная аллея, обустроены газоны, реставри-
рована эстрадная площадка, установлены детская 
и спортивная площадки, отремонтирована сеть 
уличного освещения, установлены камеры видео-
наблюдения, скамейки и урны, высажены молодые 
деревья и кустарники в парке шинного завода. На-
стоящей жемчужиной парка стал реконструирован-
ный фонтан, который был запущен к празднованию 
425-летия города. В парке «Южный» реставрирова-
но освещение, установлены спортивная и детская 
площадки, построена роллерная трасса. Совместно 
с работниками завода «Синтезкаучук» и Советом 
территории и жителями округа в рамках проекта 
«Бизнес для экологии» высадили 1800 кустарни-
ков, 88 саженцев красного дуба, 14 лип, 14 рябин 
и 14 каштанов. Работы по реконструкции парков 
будут продолжены в 2012 году.

В рамках реализации ФЗ №185 в 6-м округе 
проведен капитальный ремонт дома № 33а по улице 
Майская. 

В рамках программы модернизации коммуналь-
ной инфраструктуры города на округе №6 ведется 
строительство «Менделеевского коллектора». 
Оборудована ливневая канализация по улице 
Ростовская.

В рамках программы развития инфраструкту-
ры отдельных территорий начато строительство 
системы централизованного водоснабжения улиц 
Горняков, Солдатское поле, Полякова. Силами 
предприятия «Горсвет» ведутся работы по монтажу 
муниципальных сетей наружного освещения улиц 
Пахотная, Медовая, Ильская, Сказочная, Земля-
ничная, Лозовая, Бережная, Околицкая, переулков 
Душистый, Брусничный, Волшебный в городском 
микрорайоне Масловка; улиц Новоусманская, 
Боевская, Ясеневая, Ровная, Глинки, переулков 
Рождественский, Хуторской, Мирный в городском 
микрорайоне Никольский.

Поступательное развитие города и округа будет 
продолжено в текущем году. Для этого есть все не-
обходимое - ресурсы муниципалитета и желание 
сов местно с жителями решать актуальные пробле-
мы социальной и коммунальной сфер.

Отчёт подготовлен  
информационно-аналитическим управлением  

Воронежской городской Думы.

Стабильное развитие   
под народным контролем

Отчёт председателя Воронежской городской Думы депутата по двухмандатному  
избирательному округу №6 Александра Никитовича Шипулина о работе в 2011 году

Александр Шипулин возглавляет Воронежскую городскую Думу нового III созыва второй 
год, а в целом в 2012 году исполнилось десять лет с начала его депутатской деятельности. 
Все эти годы, работая над нормативными документами, решая проблемы округа, Алек-
сандр Никитович стремился сверять свои шаги с наказами избирателей. Закономерно, 
что один из пяти главных принципов работы городского парламента, которые Шипулин 
сформулировал, возглавив Думу, посвящен общественной экспертизе, которую должны 
проходить все стратегические решения. 
Если посчитать количество проведенных Александром Никитовичем встреч с жителями 
округа в депутатской общественной приемной, в региональной общественной приемной 
В.В. Путина, в управе Левобережного района, во дворах, учреждениях и на предприяти-
ях, то в целом за десять лет депутатской работы спикер фактически помог в решении 
вопросов, поднятых в 10 000 обращениях горожан. Безусловно, самое значительное 
количество наказов избирателей поступило с 6-го округа, интересы которого Александр 
Никитович представляет в городской Думе. Во многом благодаря этой работе сегодня 
этот прежде депрессивный округ с районами компактного проживания рабочих про-
мышленных предприятий, вчерашними поселками и селами (Масловка, Никольское, 
Таврово, Буденный, Семилукские Выселки) преображается. 
По мнению Александра Шипулина, именно оперативная работа с обращениями избира-
телей – это действенный инструмент в решении целого ряда острых для города и округа 
вопросов, эффективная «обратная связь» между парламентариями и воронежцами, 
возможность придерживаться в работе комплексного подхода к городским проблемам 
по принципу «от частного – к целому». 
И еще это свидетельствует о том, что стратегия работы в городском парламенте Алексан-
дром Шипулиным была избрана правильная, а его пять принципов стали не декларацией, 
но действительно рабочими инструментами.

Александр Шипулин на встрече с юными жителями улицы Новосибирской.
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Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
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цена 5 руб.

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Впереди ответственные матчи 
Последние матчи регулярного первенства Рос-
сийской хоккейной лиги наша ледовая дружина 
провела на выезде - в Саранске и Новочебок-

сарске. Со спортивной точки зрения эти поединки уже 
ничего не значили - «Буран» уверенно лидировал и до-
срочно застолбил за собой первое место. Однако в первой 
игре в Саранске всё же произошла небольшая сенсация. 
Судя по всему, воронежцы не смогли должным образом 
настроиться на соперника и уступили в основное время 
матча со счётом 2:3. В повторной игре фаворит турнира не 
дал повода усомниться в своём превосходстве и уверенно 
победил «Мордовию» - 5:0. А замыкающему турнирную 
таблицу «Соколу» в основном пришлось заботиться о 
безопасности собственных ворот. Не прилагая особых 
усилий, воронежцы дважды отпраздновали успех - 7:1 и 
6:0. Таким образом, наша ледовая дружина в первенстве 
РХЛ дивизиона «Запад» уверенно заняла первое место, 
набрав 140 очков. Теперь на первой стадии плей-офф 
«Бурану» предстоят поединки с занявшим восьмое ме-
сто ХК «Белгород». Кстати, совсем недавно подопечные 
Виктора Семыкина на своём льду дважды обыгрывали 
этого соперника со счётом 8:1 и 9:1.  

Одни неудачи 
Гандболистам «Энергии» никак не удаётся пре-
рвать свою «чёрную полосу». Чемпионат России 
давно перевалил за экватор, а в активе воронеж-

цев по-прежнему всего одна победа. Вот и очередной 
выезд в Снежинск не принёс нашей команде дивидендов. 
Хозяева площадки обозначили своё преимущество ещё 
в первом отрезке матча, который завершился со счётом 
19:10. После перерыва ситуация на площадке не сильно 
изменилась, и в итоге «Сунгуль» одержал уверенную по-
беду со счётом 31:23. После 17 игр «Энергия» занимает 
последнее место. Не смог порадовать своих наставни-
ков и молодёжный состав «Энергии». В первом туре 
утешительного турнира дублирующих составов клубов 
Суперлиги, где разыгрываются места с 7-го по 11-е, во-
ронежцы провели четыре поединка в Таганроге, и все они 
завершились поражениями дублёров «Энергии». Второй 
тур этих соревнований пройдёт на следующей неделе в 
подмосковном Чехове. Пока «Энергия-2» занимает пред-
последнее, десятое, место. 

Уступили второе место 
Женский волейбольный клуб «Воронеж» проде-
лал немалый путь в далёкий город Юрга, чтобы 
провести календарные игры высшей лиги «А» 

четырнадцатого тура. Возможно, усталость от нелёгкой 
дороги сказалась на игре команды в первом матче. По-
допечные Левона Джагиняна уверенно начали матч, 
выиграв две партии. Однако затем хозяйкам площадки 
удалось перехватить инициативу, и не блещущий тур-
нирными показателями «Юрмаш» одержал победу на 
тай-брейке - 3:2. В ответной игре ВК «Воронеж» взял 
у соперника убедительный реванш - 3:0. Потерей очков 
нашей команды в первой игре удачно воспользовались 
географические соседи из липецкого «Индезита», потес-
нившие ВК «Воронеж» со второго места. А дублирующий 
состав воронежской команды провёл четыре поединка 
на своей площадке. В противостоянии с «Брянском» 
успех дважды сопутствовал нашим девчатам - 3:1 и 3:2. 
А у курского «Политеха» дублёры выиграли - 3:2, а затем 
проиграли - 1:3. Похоже, под занавес сезона на оптималь-
ную форму вышел мужской волейбольный клуб «Кри-
сталл», выступающий в высшей лиге «Б». В первом туре 
финального этапа, в котором разыгрываются места с 7-го 
по 18-е, команда Вячеслава Зайцева одержала пять побед 
в пяти матчах! С одинаковым счётом 3:0 были повержены 
столичный «Спартак», «Самотлор» (Нижневартовск), 
«Волга» (Чебоксары) и «Союз» (Красногвардейское); 
со счётом 3:1 - «Энергетик» (Саратов). Очередной тур 
первенства наша команда проведёт в родных стенах с 27 
февраля по 4 марта.  

Кубок в Воронеже не прописался 
Первенство России среди команд первой лиги 
(зона «Черноземье») и Кубок «Черноземья» про-
водятся уже порядка десяти лет, но долгое время 

ни одной из команд, представляющих наш город, эти 
вершины не покорялись. Лишь в прошлом сезоне флаг-
ман воронежского мини-футбола «ШВСМ-Воронеж» 
поднялся на высшую ступень в первенстве, а кубковая 
вершина так и не была покорена. На минувшей неделе 
воронежцы были близки к успеху, но в последний момент 
фортуна вновь от них отвернулась. В финальном противо-
стоянии Кубка «Черноземья» встретились два сильней-
ших коллектива нашего региона - «ШВСМ-Воронеж» и 
рязанский «Элекс-Фаворит». По регламенту, в случае 
побед обеих команд учитывалась разница мячей. В первом 
матче победу одержали воронежцы - 2:1, в ответной игре 
рязанцы - 4:3. В дополнительное время команды обме-
нялись голами, и для победителя Кубка «Черноземья» 
была назначена серия пенальти. Долгое время и в этой 
футбольной лотерее был паритет, но всё же в итоге успех 
сопутствовал игрокам «Элекса». Вскоре команды встре-
тятся вновь, но теперь уже в рамках первенства.  

Победы на всех уровнях 
Мастер спорта из Воронежа Иван Любасов в 
шестой раз выиграл первенство Центрального 
федерального округа по дзюдо, которое прошло 

в Курске. Иван выступал в весовой категории до 100 кг,  
в которой «бронза» также досталась воронежскому 
спортсмену Игорю Свинцову. Спортсмены воронежской 
команды IRBIS TEAM Роман Жихарев, Виталий Сенцов 
и Светлана Сёмкина успешно выступили в первенстве 
ЦФО России по восточному боевому единоборству - ка-
ратэ «Сито-Рю». Соревнования прошли в подмосковном 
городе Лобня. Роман Жихарев отлично выступил во 
всех поединках и занял первое место. Виталий Сенцов и 
Светлана Сёмкина уступили своим соперникам только 
в финальных поединках. Таким образом, в копилке во-
ронежской команды оказалось одно «золото» и два «се-
ребра».  В воронежском спорткомплексе «Связьстрой-1» 
состоялся традиционный межрегиональный турнир 
единоборств «Спортивные звёзды новой России». В со-
ревнованиях принимали участие спортсмены из Курска, 
Москвы и Московской области, Воронежа и Воронежской 
области. По традиции торжественное открытие турнира 
началось с произнесения клятвы бойца и поднятия флага, 
которое произвёл капитан команды «Школа Едино-
борств» Дмитрий Долгих. Главный судья соревнований 
Елена Дмитриева отметила: «Турнир прошёл на высоком 
организационном уровне, участники были в отличной 
физической форме. Они показали хорошую техническую 
подготовку и продемонстрировали зрелищные бои». 

Леонид ХРУЩЁВ.

Всевидящий глаз
Связь | «Ростелеком» завершает работы по установке камер на избирательных участках   

В  Доме культуры «Север-
ный», что в военном городке 
в Воронеже, кипела работа: 
технические бригады «Ростеле-
кома» укрепляли и настраивали 
несколько модулей аппаратных 
комплексов для организации 
видеотрансляции  процедур 
голосования и подсчёта голосов 
на двух избирательных участ-
ках, которые здесь откроются 
4 марта на предстоящих пре-
зидентских выборах. Это был 
один из первых объектов по 
городу, а потому и ответствен-
ность высокая. 

- Сегодня мы устанавлива-
ем программно-аппаратные 
комплексы на сотнях изби-
рательных участках во всех 
районах области, - говорит ди-
ректор Воронежского филиала 
ОАО «Ростелеком» Алексей 
Камышев. – Одна камера на-
правляется на места выдачи из-
бирательных бюллетеней и ра-
боты со списками избирателей. 
Вторая камера показывает ста-

ционарные и переносные урны 
для голосования, а также места 
погашения неиспользованных 
и подсчёта использованных 
избирательных бюллетеней. 
На некоторых избирательных 
участках организуются спут-
никовые каналы передачи 
данных. Несмотря на довольно 
сжатые сроки, работы практи-
чески завершены. 

Чтобы читателю было по-
нятно, о чём идёт речь, поясним. 
Устанавливаемые программно-
аппаратные комплексы состоят 
из двух видеокамер, источника 
бесперебойного питания, на-
бора соединительных кабелей 
и компьютера с необходимым 
периферийным оборудованием. 
Все его компоненты отобраны 
в результате специально про-
веденного тестирования на 
качество и надежность работы. 
Производство ПАКов выпол-
нили российские компании 
«СИТРОНИКС» (80 тысяч 
комплектов) и «Крафтвей» (25 
тысяч комплектов).Устанавли-
ваются эти комплексы решени-

ем Центральной избирательной 
комиссии (ЦИК) на всех из-
бирательных участках, кроме 
передвижных и закрытых, к 
которым относятся больницы, 
морские и речные суда, воин-
ские части.

Данные видеонаблюдения, 
полученные с помощью ПАКа, 
будут передаваться в центры 
обработки данных компании 
«Ростелеком» и станут доступ-
ны в режиме on-line зареги-
стрированным пользователям 
специально созданного для этой 
цели Интернет-портала www.
webvybory2012.ru. Регистра-
ция пользователей и тестовая 
эксплуатация портала уже от-
крыта. 

- Всего в Воронежской об-
ласти избирательных участ-
ков,  на которых мы ведем 
работы - 1654, и в каждом 
надо установить по одному 
п р о г р а м м н о - а п п а р а т н о м у 
комплексу (ПАК), - говорит 
Владимир Шихов, замести-
тель технического директора 
Воронежского филиала ОАО 
«Ростелеком». – Среди первых 
наших объектов был пункт в 
посёлке Листопадовка Гриба-
новского района. Темп взят ак-
тивный: работаем параллельно, 
сбоев в процессе нет. 

- И как, укладываетесь в 
сроки? 

- Мы ведём масштабную 
модернизацию телекоммуни-
кационной инфраструктуры в 
области. По плану ежедневно 
монтируем до ста пятидесяти 
комплексов видеонаблюдения. 
Все работы будут завершены в 
установленные сроки.

- А если форс-мажор? 
- И к подобным ситуациям мы 

тоже готовы. Все программно-
аппаратные комплексы снабжены 
блоком бесперебойного питания, 
который обеспечит работу при 
отключении электроснабжения. 
А в принципе система достаточно 
надёжна, сертифицирована. 

- А можно ли будет наблю-
дать за происходящим на изби-
рательных участках, скажем, 
в другом регионе, например, в 
городе Ярославле?

- Безусловно. Для этого не-
обходимо зарегистрироваться 
на сайте www.webvybory2012.ru, 
который и был создан именно 
для Интернет-трансляции с из-
бирательных участков в режиме 
on-line. Производительность 
созданной «Ростелекомом» си-
стемы обеспечит возможность 
подключения 25 миллионов 
пользователей при возможности 
60 тысяч одновременных про-

смотров изображения с одной 
камеры. Судите сами. И увидеть 
то, что, скажем, происходит на 
избирательном участке в Ярос-
лавле, проблем не составит. 

- А что, кстати,  видит поль-
зователь? 

- Как работает избиратель-
ная комиссия, как выдаются 
избирательные бюллетени, как 
их в урну для голосования опу-
скают… 

- И подсчёт голосов? 
- Видеотрансляция с участ-

ковых избирательных комиссий 
(УИК) начнется на портале 
автоматически 4 марта 2012 
в 0.00 часов по московскому 
времени. В 20.00 по местному 
времени видеозапись проис-
ходящего на участке продолжа-
ется, но Интернет-трансляция 
приостанавливается в целях 
соблюдения тайны голосова-
ния. В 21.00 по московскому 
времени Интернет-трансляция 
возобновляется. При этом поль-
зователи увидят изображение, 
записанное, начиная с 20:00 
по местному времени в соот-
ветствующем регионе. Таким 
образом, запись видеоизображе-
ния будет вестись непрерывно 
с момента открытия участка до 
завершения подсчета голосов и 
подписания соответствующих 
протоколов. 

На правах рекламы. 

К предстоящим президентским выборам активными тем-
пами в стране готовят  избирательные участки, и, в част-
ности, на них  устанавливаются программно-аппаратные 
комплексы для видеонаблюдения. Воронежская область 
в этом процессе также достаточно активна: компания 
«Ростелеком» уже установила более тысячи ПАКов. 

Сергей КройчиК
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Идёт монтаж программно-аппаратного комплекса.

ПРОИСшеСтВИя

ооо аПК «александровское»
Воронежская область, Панинский район, с.Александровка

(292-й км автодороги Курск-Саратов)

реализуеТ Семена
гречихи сорта Дикуль (суперэлита);

гороха сорта темп (облиственная форма)
и сои сорта Ланцетная (элита);

ячменя сорта Вакула, гороха сорта Мадонна и сорта Фокор, 
гречихи сорта Дикуль (репродукционные).

Семена ПодгоТоВлены на ПнеВмоСТоле.
Сертифицированы.

Тел.: 8-920-219-70-77; 8-920-463-58-78. Р
е
кл

ам
а

реклама

Лихой таксист
Молодому жителю Ленинского района Воронежа срочно 

понадобились деньги. Недолго думая, он решил продать свой 
мобильный телефон стоимостью 13 тысяч рублей. Выйдя на 
улицу Кирова, он подошёл к таксисту и предложил купить 
у него телефон. Водитель, взяв у юноши мобильник, по-
вертел в руках, и, резко захлопнув дверь, рванул с места. 
Парень обратился за помощью в городское Управление МВД 
России, сообщив приметы подозреваемого. К счастью, злоу-
мышленника удалось задержать по «горячим следам».  Как 
сообщили в пресс-службе ГУ МВД по Воронежской области, 
уже вечером того же дня у дома по улице Домостроителей 
оперативниками городского Управления полиции был заме-
чен гражданин, похожий по описанию на разыскиваемого. 

Подозреваемый признал свою вину и отдал украденный 
им телефон. Возбуждено уголовное дело по статье «Гра-
бёж».

Канал перекрыт
Сотрудниками Управления ФСКН России по Воронеж-

ской области ликвидирован очередной канал поставки синте-
тических наркотических средств. Преступным бизнесом про-
мышляла безработная семейная пара. Супруги в течение года 
продавали такие психотропные вещества, как амфетамин и 
другие синтетические наркотики. Весь товар они перевозили 
из Санкт-Петербурга на личном автомобиле. 

Во время очередного рейда семейная пара была задержа-
на оперативниками. При обыске машины был обнаружен 
тайник с особо крупной партией наркотиков – более 1000 
«смертельных доз» пытались провезти и сбыть злоумышлен-
ники. Как сообщили в группе информации и общественных 
связей УФСКН России по Воронежской области, по факту 
сбыта наркотических средств возбуждено уголовное дело. 
Задержанным грозит до 12 лет лишения свободы.

Вячеслав ТКАЧЁВ.

Доктор Фурменко

В школу Ваня Фурменко бегал на станции 
Перелёшино. Учеником он оказался до-

стойным и потому, как было принято в то 
далёкое  время – а происходило это в начале 
тридцатых годов, – пошёл на рабфак ВГУ. 
А уж оттуда – на лечебный факультет Во-
ронежского мединститута. И, как тоже тогда 
полагалось, по распределению был направлен 
в село Хреновое. И не кем-нибудь, а главным 
врачом противотуберкулёзного диспансера. 

Это всё произошло до войны. 
А в тяжёлую годину Иван Фурменко при-

нимал участие в формировании передвижно-
го эвакогоспиталя, воевал на Воронежском, 
Южном, Сталинградском направлениях, 
перенёс ранение и контузию. Вскоре после 
окончания войны доктор-фронтовик возгла-
вил областной отдел здравоохранения. 

Первое, что он сделал, – упразднил рай-
онные отделы здравоохранения, понимая, 
что они создают лишнюю бюрократическую 
круговерть и далеки от живого дела. Помнит-
ся, услышала я тогда от Ивана Павловича по 
этому поводу такие слова:

- Плодить бюрократов мы не станем. Их и 
без того пруд пруди…

И он стал всячески поднимать значимость 
центральных районных больниц, выделил 
главных специалистов, заведующих про-
фильными отделениями. Лучше, чем они, ни-
кто не знал состояние служб и те проблемы, 
с которыми им приходилось каждодневно 
сталкиваться.

Стал Иван Павлович выделять и так 
называемые школы передового опыта, где 
работа была поставлена по всем правилам. 
По терапевтической службе, например, в Се-
милукском, Борисоглебском, Грибановском, 
Калачеевском районах. А главные терапевты 
и заведующие терапевтическими отделе-
ниями Л.И.Супрунова, Л.Ф.Клепикова, 
Т.И.Киселёва, Т.Ф.Ускова не раз выступали 
на областных семинарах. А всячески подви-
гал их на это  Фурменко. И не только их, и 
не только на это. 

Во времена его руководства облздравот-
делом стало неукоснительным правилом 
проводить курсы повышения квалификации 
врачей, читать им лекции. Ввёл он и практику 
консультации больных со сложными забо-
леваниями. Во всех этих начинаниях Иван 
Павлович нашёл понимание и поддержку 
учёных Воронежского мединститута – про-
фессоров и доцентов. Облздрав и мединсти-
тут действовали заодно и были как единый 
организм. Помнится, ассистент Л.С.Ланецкая 
стала организатором областного общества 
эндокринологов, создала и курировала эндо-
кринологические отделения ЦРБ.

Много сил и времени отдавали повышению 
квалификации практических врачей профес-
сора ВГМИ М.Н.Тумановский, Ю.М.Бала, 
А.А.Ступницкий, Ю.Д.Сафонов.

Руководитель облздрава всячески способ-
ствовал тому, чтобы врачи даже в далёкой 
сельской глубинке постоянно росли профес-
сионально. Как он поддерживал, заботился о 
том же враче участковой Новоголь-Еланской 
больницы, что в Грибановском районе, 
В.С.Брежневе. Заметил в нём тягу к исследо-
вательской работе и  подвигнул на  написание 
кандидатской диссертации.

Не случайно и то, что именно в Воронеже 
состоялись Первый съезд кардиологов Рос-
сии и Первый всесоюзный съезд эндокрино-
логов. Этому способствовало и системати-
ческое обучение врачей, и резкое снижение 
заболеваемости и смертности.

Видно, информация обо всём этом дошла 
до министра здравоохранения СССР акаде-
мика, крупнейшего кардиохирурга Бориса 
Васильевича Петровского. И он самолично 
пожаловал в Воронеж.

Иван Павлович показал в лечебных 
учреждениях Воронежа и Семилук все новые 
наработки. Не скрывал и трудности. Да и 
глупо было скрывать, ведь сам Петровский 
был не только хирург от Бога (кстати, его 
ученики – это Валерий Шумаков и Лео 
Бокерия), но и крупнейший организатор в 
области здравоохранения. Одно то, что он 
создал Всесоюзный научный центр хирургии, 
говорит о многом.

Так вот, побывав в больницах и поликли-
никах, министр высказался со всей опреде-
лённостью:

- Вот теперь я убедился на все сто про-
центов, что в Воронежской области медици-
ной занимаются профессионалы. Спасибо, 
Иван Павлович, за хорошую службу. Я тут 
подумал-подумал и решил: а не организовать 
ли нам на воронежской базе Всесоюзную 
школу передового опыта в области медици-
ны? Думаю, что вам, воронежцам, такое дело 
по плечу.

Так и было сделано, а Иван Павлович Фур- 
менко получил благодарность министра.

Когда он пришёл в Воронежский медин-
ститут ректором, то эта спайка «облздрав-
вуз» стала ещё крепче. Кстати, в институте 
доцентом работала жена Ивана Павловича 
Галина Георгиевна Карташова, потом доцен-
том на кафедру госпитальной терапии при-
шла дочь Галина. Теперь вот и внук Леонид 
– кандидат медицинских наук.

Есть ещё одна ипостась, в которой Иван 
Павлович проявил себя. И проявил в высшей 
степени профессионально: он стал первопро-
ходцем в создании своеобразной летописи 
воронежской медицины. Многого стоит его 
трёхтомник «Очерки истории здравоохра-
нения Воронежской области» и сборник, по-
свящённый нашему мединституту. Благодаря 
стараниям профессора Фурменко появился 
и музей истории ВГМИ.

Когда-то он начинал простым сельским 
доктором, потом стал доктором медицинских 
наук. Одним словом,  был и остался истин-
ным врачевателем.

земляки
Он был из той редкостной породы людей, в которых удивительнейшим образом 
сочетаются доброта и искренность, мудрость и бескорыстное служение делу, 
которое было выбрано раз и навсегда. Мне довелось, нет, посчастливилось, 
работать вместе с доктором медицинских наук, профессором Иваном Павло-
вичем Фурменко, столетие которого мы будем отмечать завтра.

Иван Фурменко.

галина КороТКих,
кандидат медицинских наук,  
член Союза журналистов РФ

По горизонтали: 5. Искусство артиста цирка в исполнении неожиданных 
комических номеров. 8. Самый быстрый хищник. 9. Стажирующийся врач. 10. 
Совершенство без изъянов. 15. Разговор, обмен мнениями. 17. Наём во временное 
пользование. 18. Мастер в приготовлении пищи. 19. Французский художник – 
автор картины «Завтрак на траве». 20. Река в Германии. 22. Спец по исправлению 
речи. 24. Помещение, отсек водителя, лётчика. 25. Юмористическая детская про-
грамма ТВ. 29. Самый твердый дорогой минерал.  31. Драгметалл. 32. Построение 
по росту. 33. Измерение объема воздуха в лёгких.

По вертикали: 1. Пожитки, домашние вещи. 2. 10 дней. 3. Казачий начальник. 
4. Хищный зверек с ценным мехом и отвратительным запахом. 6. Разменная 
монета Чехии. 7. Огромное количество самолетов, танков. 11. Воспалительное 
заболевание печени. 12. Все снасти судна. 13. Грабитель раненых, убитых и на-
селения в районе боевых действий. 14. Старый, опытный воин. 16. Место победы 
российского флота в 1853г. над турками. 21. Речь обособленной группы людей. 
23. Птица с ярким красивым хвостом. 26. Прерывистые звуки орла.  27. Ква-
лифицированный спец в своей профессии. 28. Повесть Чехова. 30. Верховный 
правитель в мусульманских странах до XIII в.

Составил Виктор МАРей.

Ответы на кроссворд (16 февраля)
По горизонтали: 4. Вобла. 6. Тент. 8. Мавр. 9. Солнцеворот. 12. Толстой. 13. 

Тремоло. 14. Данглар. 16. Плагиат. 17. Чебоксарова. 19. Едок. 20. Арап.
По вертикали: 1. Гораций. 2. Алфавит. 3. Перс. 5. Сват. 7. Толстолобик. 8. 

Мармеладова. 10. Монах. 11. Алмаз. 15. Роксана. 16. Пластов.

В связи с допущенной ошибкой в сообщении о продаже имущества 
фгуП «Bopoнeжвeтcaнoтpяд», 

опубликованном в газете «Коммуна» № 13 от 28.01.2012 г., 
сообщаем, что 

Снижение начальной цены 
Продажи имущеСТВа должниКа ПроиСходиТ 

Каждые дВа днЯ В Течение 20 дней, 
по истечении которых последовательно снижается на 10% начальная 
цена, установленная для определенного периода проведения торгов.

Открытое акционерное общество «Прогресс» 
просит владельцев обыкновенных акций 

ОАО «Прогресс» сообщить об изменениях 
своих данных, 

а также в случае необходимости оформить анкету 
зарегистрированного лица по адресу: 

394036, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, 52. 
Председатель Совета директоров В.В. Протопопов.
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